

ANNEXE : chronologie de Collo et l'Algérie en guerre

1er novembre 1954 : le FLN, mouvement encore inconnu, coordonne des opérations militaires en différents points d'Algérie (notamment en Kabylie).

20 août 1955 : insurrection dans le constantinois où des milliers de paysans et l'ALN se lancent à l'assaut des villes de la région et notamment de Collo. On dénombre la mort plusieurs dizaines de Français d'Algérie, de personnalités musulmanes et de soldats... Répression très violente contre les insurgés par les autorités et premiers envois des « rappelés » en Algérie (entre 1200 et 12000 victimes)

Mars 1956 : vote des pouvoirs spéciaux et envoi du contingent en Algérie (400000 hommes)

Septembre 1959 : discours de De Gaulle, président de la République, en faveur de l'autodétermination de l'Algérie.

Juillet 1959 : mise en place du plan Challe en Kabylie

Janvier 1960 : semaine des barricades à Alger. Les Européens d'Algérie (pieds noirs) se dressent contre la politique du général de Gaulle.

Mars 1960 : deuxième « tournée des popotes » au cours de laquelle De Gaulle inspecte et visite l'armée française en mission en Algérie, passage à Collo.

Avril 1961 : putsch manqué des principaux généraux français contre la politique du général de Gaulle. L'armée française est divisée ; certains officiers rejoignent l'Organisation de l'Armée Secrète qui vient d'être créée pour l'Algérie française.

19 mars 1962 : accords d'Evian qui ouvrent la perspective d'un scrutin pour l'indépendance de l'Algérie. Guerre ouverte entre l'OAS et l'armée restée fidèle à la politique du gouvernement et de DE Gaulle.

5 juillet 1962 : à l'issue du scrutin d'autodétermination, les dirigeants algériens proclament l'indépendance du pays